

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXVIII.—Núm. 9.633

Valencia: Miércoles 1.º de Noviembre de 1905

Oficinas: Miñana, 7 y 9



El niño Luisito Vila Ochando HA FALLECIDO HOY A LOS 5 AÑOS DE EDAD

Sus desconsolados padres D. Luis y doña Pilar, abuelos D. Enrique Ochando y doña Elena Ibáñez, tíos D. Bernardo, D. Vicente y doña Rosa Vila, participan á sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, á las diez, desde la casa mortuoria, calle, Valdigna, 5, á la plaza de San Agustín, de lo que quedarán agradecidos.

TRASLADO

El Dr. Ramón Gómez Ferrer ha trasladado su domicilio á la calle de Colón, 6, 2.º

Ternera lechal legítima

Se vende todos los días en la acreditada carnicería de Alapont, Bolsería, 46.

TERNERA LECHAL

Procedente de Madrid y otros puntos, se expone en la Carnicería Modelo. Calle de Pascual y Genis, 1. Se recomienda á las personas de buen gusto. Servicio á domicilio. Teléfono núm. 199.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Notas de información

Después de celebrada nuestra última conferencia telefónica con Madrid, continuó anoche en el Congreso el incidente promovido por el Sr. Alba acerca de la crisis, preguntando este diputado si la presencia del general Weyler en el ministerio de Marina supone la supresión de este ministerio, y añadió que él entiende que dicho ministerio debe estar separado del de la Guerra, que es lo que desea el país.

El Sr. Montero Ríos contestó que cuando se constituya definitivamente el Congreso constará ampliamente á cuantas preguntas le hagan los señores diputados y admitirá todas las interpeleaciones que se deseen; explicó con minuciosidad las consultas hechas á los prohombres del partido liberal para conocer su opinión y seguir escrupulosamente sus consejos, y dijo, aludiendo á los villaverdistas, que él no ha discutido ni se opone á que la política la maneje el elemento joven, y que animado de estos deseos, desea vida próspera á los amigos del Sr. Villaverde para que ocupen el banco azul cuando él se vaya.

Terminado su discurso diciendo que tenía que marchar á cumplir un deber de cortesía en el Senado, el jefe del Gobierno hizo ademán de retirarse, lo cual exaltó á los republicanos, que pretendían contestarse más cumplidamente al Sr. Alba, y se promovió un vivo incidente, al que el se-

ñor Montero por su parte puso fin diciendo: «Aunque yo me marche, aquí quedan mis amigos», y se retiró.

Hubo gritos, protestas y campanillazos. El Sr. Alba pidió se suspendiera la sesión hasta el regreso del Sr. Montero Ríos, á lo que se opuso el señor conde de Romanones, y continuó la polémica, tomando parte varios oradores.

Por fin el Sr. Moret usó de la palabra, considerando ilegal la discusión, y con gran energía negó que el Gobierno tenga miedo de discutir, contando como cuenta con el apoyo decidido y unánime del partido liberal.

Estas palabras fueron acogidas con grandes aplausos de la mayoría, así como las del Sr. Canalejas, que se mostró conforme con el criterio expuesto por el Sr. Moret, afirmando que debe ponerse en claro el misterio que algunos creen ver en la última crisis, pero cuando sea tiempo oportuno.

Suspendido el debate por el presidente, el Sr. Romeo pidió la incoación de un expediente para que se depure en él la responsabilidad que pueda haber por el naufragio y pérdida del crucero *Cardenal Cisneros*, y propuso que se nombrara una comisión parlamentaria para que se encargue de dicho informe, y los diputados que con tanto interés y apasionamiento habían seguido el anterior incidente, no prestaron la menor atención al Sr. Romeo, el cual increpó severamente á la Cámara, diciendo que sólo se ocupa en cuestiones personales y de ninguna importancia para el país, y desatiende cuanto reviste verdadero interés para la patria.

El señor conde de Romanones, en nombre del Gobierno, prometió atender las indicaciones del Sr. Romeo, relativas á la pérdida del *Cardenal Cisneros*.

Desde el Congreso se dirigió el Sr. Montero Ríos al Senado, poniéndose á disposición del Sr. Cabestany para la discusión del Mensaje, y cuando comenzó dicho senador á hacer uso de la palabra, el presidente manifestó que habían transcurrido las horas reglamentarias, en vista de lo cual se levantó la sesión por acuerdo de la Cámara.

En el salón de Conferencias, que estuvo anoche muy animado, se comentaron los incidentes de la sesión del Congreso, haciendo pronósticos acerca de lo que ocurrirá en las sucesivas, según el punto de vista de cada uno.

El Sr. Romero Rebledo, que repuesto de

su enfermedad asistió á la Cámara, fué interrogado acerca de la crisis y la calificó de estúpida.

Dijo que la única explicación que da el Sr. Montero Ríos ni justifica la crisis, ni favorece al presidente del Consejo, porque evidencia que no estuvo acertado en la designación de ministros cuando fué llamado al poder, y esto no es tolerable en un hombre de Gobierno después de haber tenido en la oposición tiempo sobrado para formar programa y para conocer las aptitudes de sus correligionarios ministrables.

Terminó diciendo que el Sr. Montero Ríos ha perdido muchos prestigios con ocasión de la crisis, y que esos prestigios difícilmente los recobrá.

La fiesta de los difuntos

También los muertos tienen su día, con sagrando la Iglesia á todos los fieles difuntos su solemne conmemoración.

En la de hoy de Todos Santos glorifica á todas las almas justas, que limpias ya de toda imperfección, gozan en las célicas mansiones de la visión beatífica, entonando el perpetuo y entusiasmador *alleluya* por su eterno gozo y bienaventuranza.

Mañana conmemora á todos los fieles difuntos que habiendo muerto en gracia del Señor se están purificando, como el oro en el crisol, en aquel lugar de expiación llamado Purgatorio, de todas las manchas y horras que contrajeron con sus pecados, rogando con sus reiteradas súplicas al Dios de las misericordias para que por los méritos de Jesucristo, de los de su Santísima Madre, de los ángeles, de los bienaventurados y demás sufragios de los vivos, aceleren sus penas y les franquee su entrada en los palacios de la gloria.

¡Cuán dulce y consolador es el dogma de la Comunión de los Santos que confesamos en el Credo! Las ideas más lisonjeras y las más dulces esperanzas brotan del cristiano corazón al examinar bien este artículo de nuestra fé. Pues en su virtud, todos los miembros que componen la Iglesia militante, que somos nosotros; la purgante, que son los fieles difuntos; y la triunfante, que son los Santos del cielo, forman entre sí una sola familia, participando recíprocamente del riquísimo é inagotable caudal de gracias, méritos y virtudes que constituyen su espiritual tesoro; auxiliándose mutuamente y socorriéndose con la más fraternal caridad por medio de sus intercesiones, súplicas y sufragios.

Bien puede la impiedad poner su mayor empeño en abolir esta fiesta; se estrellará siempre su insano intento contra esa necesidad interior que casi sin darse cuenta arrastra á todo ser racional y católico el día de mañana al templo, para dar expansión á esa voz secreta que le dice que hay otra vida, y que desde allí los seres más queridos de su corazón no le piden oro, ni plata, sino oraciones y sufragios para alivio de sus penas.

Y ¿cómo celebra la Iglesia esta festividad? Precisamente en el mes más triste del año, en que la naturaleza, despojándose de todas sus galas, nos ofrece á la vista desnudos sus árboles, yermos sus campos, secas sus praderas, sombríos los collados, encapotado el cielo por densos nubarrones y frío el ambiente, como frío es el recuerdo de la muerte y seca y sombría la imagen que la representa.

Los egipcios ya dedicaban este mismo mes, que llamaban *Athyris*, á llorar la muerte con la plañidera *Isis*. Los romanos consagraban en él los sacrificios á los manes ó almas de los difuntos, y los persas plantaban al pie de sus sepulcros los fúnebres cipreses y los mustios sauces.

Y si se abre el gran libro de la historia universal y se registran los anales del mundo entero, apenas se hallará práctica más

generalizada ni creencia más uniforme que la de ofrecer sacrificios, ofrendas y oraciones en sufragio de las almas de los difuntos.

Con razón dice el insigne Chateaubriand que después de haber recorrido la mayor parte del globo terráqueo y haber penetrado en sus más remotas islas y regiones, pudo encontrar á su paso pueblos sepultados en el más repugnante embrutecimiento, naciones que se degradaban, divinizando los más abyectos vicios; sociedades sin historia, sin gobierno, sin legislación, sin vínculos comunes ni sentimiento alguno de nacionalidad, y hombres, en suma, cuyos instintos feroces en poco ó en nada se distinguen de las bestias, pues vivían en la barbarie; más en medio de tan universal degradación, no pudo hallar—dice—hombres que no honrasen á los muertos, sociedades que no mirasen como sagrada la memoria de los difuntos, países donde no se llorase sobre la fría losa de los sepulcros, ni pueblos, en fin, que no ofrecieran sacrificios y súplicas en sufragio de los finados, porque donde quiera—añade—existe ese sentimiento de inmortalidad grabado en el alma de todos los seres racionales, á pesar de las aberraciones monstruosas en que muchos incurrieron respecto de este punto, siendo todo esto—continúa—la demostración más palpable y evidente de lo muy justo, racional y lógico que es el ofrecer sufragios por las almas de los difuntos.

El ilustre caudillo de Israel, llamado Judas el Macabeo, habiendo enviado 12.000 dracmas de plata al templo de Jerusalén, para que ofrecieran sacrificios sus sacerdotes en sufragio de las almas de aquellos intrépidos combatientes judíos que habían muerto en el campo de batalla al derrotar el ejército asirio del general Gorgias, fué tan agradable al cielo obra de tanta misericordia, que bien pronto se le aparecieron en medio de otro aguerido combate, el profeta Jeremías y el sumo sacerdote Onías, ya difuntos, y entregándole una centelleante espada, le animaron á combatir con más brío á los enemigos del pueblo de Dios, acometiéndoles entonces con tanto denuedo y bizarría, que quitaron la vida á más de 35.000 de ellos, con su general Nicanor, no obstante ser sus huestes mucho más numerosas y aguerridas y disponer de elefantes y de caballería de que carecían los macabeos; y por eso dice el mismo Espíritu Santo, que es muy santo y saludable el pensamiento de rogar por los fieles difuntos.

Poco importa que los protestantes hayan suprimido de su tan cacareada Biblia el libro segundo de los Macabeos, donde consta tan gloriosa hazaña, á causa del odio mortífero que profesan al dogma del Purgatorio; un río caudaloso de testimonios y monumentos los más auténticos se descubren por doquiera para confirmar más y más hasta la evidencia esta misma verdad. Pirámides, sarcófagos, cenotafios, urnas cinerarias, epítafios, inscripciones y otros monumentos, cuya remota antigüedad se signora, dice otro sabio escritor, vienen diariamente á esparcir nueva luz sobre la creencia consoladora de una vida futura y de la expiación temporal del Purgatorio. Las Liturgias de todas las iglesias y sectas convienen con uniformidad pasmosa sobre este mismo punto, no obstante su disparidad en otros dogmas de la fé.

Los romanos destinaban ya un mes al año para rogar por los difuntos, excluyendo tan solo de sus sufragios, á las almas de suicidas, que consideraban como réprobos; pues reconocían tres estados diferentes en ellas, después de la muerte. Y éstos eran, el de eterna felicidad, que gozaban en el cielo las almas justas; el de los eternos suplicios á que eran condenadas las incurables, ó de los réprobos, y las de aquellas, que no habiéndose aún purificado en esta vida de las manchas de sus culpas, habían

de purgarlas en el fuego expiatorio. Y esto mismo reconoció Platón, llamado el divino; como lo mismo cantó Virgilio en su inimitable *Eneida*; encontrándose vestigios de esta misma creencia, en el Alcorán mismo de Mahoma, en el Talmud de los judíos y en los libros más famosos de los griegos.

No, no es de reciente invención el dogma del Purgatorio y sus sufragios, como dicen tantos ignorantes impíos é incrédulos, pues el mismo Calvino, que vivió en el siglo XVI, decía que más de 1.800 años antes ya existía en la Iglesia esta práctica y creencia, añadiendo Leibniz que ella formaba el sentimiento más antiguo de la Religión.

Y así vemos que desde los tiempos más primitivos del cristianismo, fué piadosa costumbre visitar este día y otros del año los Campos Santos y las catacumbas para ofrecer preces y súplicas y otras obligaciones por los que allí moraban. A los cementerios eran conducidos, como dice San Gerónimo y San Gregorio, todos los catecúmenos para darles allí la primera lección de la ciencia cristiana.

En las catacumbas se formaban los primeros mártires de la fé; allí se inspiraban en aquella fortaleza invencible aquellos atletas de Jesucristo, en aquel lugar donde se ve el fin en que viene á parar todo el oro del mundo y todo el deleite de la carne.

Pónese el enfermo, decía el gran Aparisi, triste y melancólico cuando se le dice «vas á morir», cuando debiera entonces llenarse de regocijo, porque la muerte—añade—después de la redención, es el dón más precioso que ha hecho Dios al hombre, pues le pone en posesión de Dios, que es el colmo de la mayor dicha. Y por eso San Pablo la llamaba su mayor lucro y todos los santos la deseaban con el mayor ardor.

Antes del pecado original—dice—una vida eterna hubiera sido un paraíso anticipado, mas después de él, hubiera sido un purgatorio en vida; porque en el mundo no habría entonces más que esclavos y tiranos, oprimidos y opresores.

Alaben, pues, todos la infinita sabiduría de Dios y rueguen hoy todos con fervor por sus parientes, deudos y amigos, para llenar cumplidamente un sagrado deber que nos impone de consuno la naturaleza y la religión.

J. AREBIR.

Sobre el culto de San Expedito

Un periódico de la mañana, procediendo, al parecer, no de muy buena fé, y por que nuestro periódico no ha repetido lo que él dijo el lunes sobre el culto de San Expedito y Santa Filomena (como si dicho colega fuera el Tribunal Supremo en esta materia), censura á nuestro estimado é incansable colaborador J. Arebir, cual si se hubiera extralimitado en su escrito de anoche, tan encomiástico y apologetico de la Religión, al hacerse eco sobre el particular de lo que han dicho otros periódicos. Dice que hubiera sido mejor no tocar este asunto para tranquilidad de sus devotos y de los que llevan su nombre.

Aunque dicho J. Arebir ya consignó muy bien que mientras el *Boletín eclesiástico* no diga una palabra nada se puede asegurar en contra, no vaya á creerse que porque la Iglesia docente mande reformar el Calendario y suprima el oficio de aquel santo, va ya á desmoronarse el suntuoso edificio de la fé, pues ésta no ha de ser condicional sino absoluta, y siendo muy racional nuestro culto, como dice San Pablo, no se deben los católicos asustar por ciertas nimiedades.

Mejor que censurar debiera dicho periódico celebrar la noble y desinteresada labor del Sr. Arebir, que no tiene otro objetivo que la mayor gloria de Dios y la salvación de las almas.

FOLLETIN (1771)

Los dramas de París

(Continuación)

—Comprendido; estoy á vuestra disposición.

Y agregó en seguida:

—Aunque nada tengo que reprocharme respecto á Mme. Douteville, os suplico no interpreteis mal su presencia en esta casa.

—¡Presérveme de ello el cielo! Ya sé yo que Mme. Douteville no puede estar aquí sino por motivos muy dignos, y hasta me atrevería á decir que adivino esos motivos.

—¡Ah!—exclamó M. Mauricio, intentando comprender el pensamiento del visitante.

—Sin duda mi señora os ha visitado con un fin interesado, la caridad, porque solo éste justifica la presencia de una dama de gran tono en casa de un joven tan gallardo y tan rico como vos, á las once de la mañana; más breve: mi querida y excelente mujer está aquí en calidad de dama protectora, y ha venido á sacaros algunos luis para sus pobres. Hé aquí el misterio; atreveos á decir que no he acertado.

—Esto fué dicho con un tono tal de bondad, que resultaba mil veces más mordaz que la ironía más sangrienta.

—Cuan to á nuestra pequeña cuenta—agregó Mr. Douteville, me habeis comprendido mal, mi querido M. Rivas; no se trata, ni mucho menos, de irnos á degollar ante testigos, como parece habeis supuesto, no sé por qué; no, nada de eso; se trata de una verdadera cuenta, de una cuenta en dinero, las solas que yo conozeo como banquero que soy.

—No os comprendo—respondió estupefacto Mauricio.

—Ya comprendereis pronto. ¿Teneis recado de escribir á mano?

—Sí, sí.

—¿Me hareis el obsequio de escribir lo que yo os diete?

—Con mucho gusto. Ya espero.

—Principiad.

—Yo, Mauricio Rivas, domiciliado en la calle Caumartin, número 55, reconozco haber sido sorprendido por M. Douteville, en cuya casa fui admitido, á título de amigo, reconozco, digo, que el otro día fui sorprendido estando en el despacho donde tiene la caja, lugar en el que me rogaron le esperase, en el momento en que me apoderaba de una cartera que...

—¿Habeis perdido el juicio?—exclamó M. Mauricio, que con la pluma en la mano había estado escuchando hasta entonces sin proferir una palabra, ni escribir una letra.

—Escuchad hasta el fin—replicó el banquero con estoica calma.—Y prosiguió: «... En el momento en que me apoderaba de una cartera que contenía 150.000 francos en billetes de Banco, que me guardé cuando entré.»

—Escribid eso, firmad y rubricad.

—¡Jamás!—repuso Mauricio, arrojando la pluma con indignación.

—¿Estáis bien decidido?

—Decidísimo, bien sabeis que eso es una infame falacia, caballero.

—Lo sé; pero habeis hecho algo peor que robarme esa suma: me habeis robado el honor. Lo que ocurre es que robos de ese género á nadie le gusta comprobarlos y menos publicarlos; habida cuenta de que casi siempre el mundo se inclina á favor del ladrón y en contra del robado; á éste se le desprecia y al primero se le admira. No sucede lo mismo cuando se trata de dinero, y por eso yo quiero que os reconoz-

cais culpable de una tentativa de robo. Me habeis robado el honor; yo os robo el vuestro; es la equitativa ley del talión.

—Rechazo la acusación que quereis hacer que pese sobre mí, Mr. Douteville.

—Tengo cincuenta cartas como ésta, opuso el banquero sacando un pliego de su cartera y enseñándoselo á su contrincante. Estoy, pues, en mi derecho; dignaos escribir y firmar.

—¡Jamás!—exclamó de nuevo Mauricio.

—Lo veremos, y sacó un revólver de su bolsillo. ¿Firmáis?

—No.

—Por última vez—dijo M. Douteville montando el revólver.—¿Firmáis?

—Cien veces no.

—Advertir que os he sorprendido en flagrante delito, que tengo cincuenta cartas que atestiguan el motivo de mi resolución y que la ley me absuelve por anticipado.

—Si esperáis que con todo eso cometa una cobardía, os equivocaís.

—Y sin embargo, lo espero.

—¿Me creéis tan infame?

—Infame, no; cobarde, sí.

Muricio se levantó y se puso frente á frente de su enemigo, con los brazos cruzados sobre el pecho...

—Ensayad—le dijo.

—Os concedo dos minutos para que os decidáis—le dijo el marido con glacial sonrisa, mientras se dirigía á su esposa, apuntándole el revólver á dos pulgadas del rostro. La dama echó el cuerpo hacia atrás, lanzando al mismo tiempo un agudo y estridente grito.

—¡Miserable!—exclamó Mauricio, abalanzándose hacia el banquero.

—Si dais un paso más os mato...; reflexionad si os conviene.

A estas últimas palabras Mauricio se conmovió. M. Douteville volvió á apuntar á la cabeza de su esposa, mientras decía:

—Sólo os queda un minuto, M. Mauricio.

Alberta levantó la cabeza, y volviódose á su amante, le gritó:

—M. Mauricio, os ruego que no me salguéis á cambio de vuestro honor; dejadle hacer, dejadle que me mate; prefiero eso.

XIX

Mauricio fijó sus ojos espantados en Alberta, que esperaba la muerte sin retroceder un paso, pero volviendo la cabeza para no ver el arma homicida.

Pasó un minuto.

—Puesto que así os conviene, sea—dijo el banquero, aproximando aún más el arma á la cabeza de su esposa y colocando el dedo en el gatillo.

—¡Deteneos!—gritó Mauricio.—¡Consiento á lo que me exigís!

Alberta estaba muy desfigurada por la angustia; sin embargo, tuvo valor para decirle á su amante:

—No hagais eso, porque será un borrón que caerá sobre vuestro nombre y sobre vuestra memoria, del que no os veréis libre en toda la vida. Dejadle cumplir el asesinato; lo hará sin temor y sin remordimientos, porque no corre ningún peligro y porque está á la altura de su coraje.

—No le hagáis caso—repuso Mauricio.—Vuelvo á deciros que consiento.

—Como queráis—exclamó el banquero, bajando el arma.—En cuanto á vos, señora, os prevengo que si con vuestra muerte no podéis salvar el honor de este caballero no podéis salvarle la vida, porque si rehusa escribir y firmar el documento, después que haya gozado algunos instantes con el hermoso espectáculo de vuestra muerte, le mataré también. Acabáis de decirlo: puedo ser feroz sin peligro y lo seré, porque puedo darme el gusto de ver tendidos en el suelo los cadáveres ensangrentados de los dos cómplices, y no veo por qué he de privarme de ese placer. Pronto, ya sabéis la alternativa: la muerte ó la vida de

ambos á cambio del escrito que antes diete, ¿Qué decidís, caballero?

—Que lo escribo. Y se puso á hacerlo. Algunos minutos después le alargaba el escrito á M. Douteville, diciéndole:

—Ved, señor, si está bien.

—Dejadle ahí y alejaos algunos pasos; me parece prudente que medie alguna distancia entre ambos.

Mauricio obedeció. M. Douteville, sin dejar el revólver de la mano, cogió el papel, lo leyó detenidamente y se lo metió en el bolsillo, diciendo:

—Está bien, no os habeis olvidado de nada. Ahora—añadió volviéndose á su mujer,—partiremos cuando queráis, querida amiga.

Este epíteto hizo temblar á Alberta.

—¡Oh! no os asombréis por el lenguaje, mi querida Alberta—prosiguió.—A partir de este momento todo cambiará entre nosotros y vamos á ofrecer á los demás un espectáculo de unión conmovedora. Desde luego os perdono del fondo del corazón todos vuestros pequeños errores respecto á mí, y que, á despecho de las frases arrebatadoras y de las explosiones de pasión y de reconocimiento que encierran las cartas de este caballero, no son tan grandes como podría creerse, estoy convencido de ello. Luego ya conocéis mi carácter y la bondad de mi corazón para que dudéis de la sinceridad de mis palabras, ¿no es así? Algunos párrafos de las cartas de este caballero me han probado la excelente opinión que ambos tenéis de mí, y estoy seguro de que me consideraréis incapaz de una segunda intención en el lenguaje que con vosotros uso.

—¡Oh! no—respondió Alberta.—Yo no dudo de vuestras buenas intenciones, ni de lo que decís tampoco: os conozco lo sufi-

Noticias locales

La gran festividad de Todos Santos, ó sea la consagrada por la Iglesia á todos los bienaventurados del cielo, se ha celebrado esta mañana en la Metropolitana Basílica con inusitada solemnidad. Ha comenzado á las nueve con el canto de primeras Horas canónicas, y después de la procesión claustral, ha dicho la misa conventual el Sr. Cirujeda y Ros, siendo interpretada por la capilla de música la composición del maestro Gounod.

Al Evangelio ha ocupado la Sagrada Cátedra el canónigo D. Rigoberto Doménech, pronunciando un elocvente discurso sobre la festividad del día.

La Iglesia, después de dedicar esta fiesta en honor de sus hijos que moran en las mansiones celestes, eleva sus preces y ofrece sufrágios por los que, habiendo muerto en su seno, están purificando sus almas en el Purgatorio; por eso esta tarde, á continuación de las segundas vísperas de la fiesta de Todos Santos, ha principiado el oficio de difuntos por el canto del *Placido*, con música polifónica ó de atril en la Catedral y Colegio del Patriarca, y á canto llano en las parroquias y demás templos.

Al comenzar dicho oficio fúnebre han sido encendidos los cirios colocados en los altares ó alrededor de los túmulos, para que ardan en sufrágio de los fieles difuntos.

En la Catedral se han colocado este año los mismos túmulos que el anterior, excepción hecha del que figuraba ante el mausoleo en que yacen los restos mortales del Cardenal Barrio y esto obedece á haber fallecido su sobrino el arcipreste D. Urbano Lolomo, á cuyas espensas era emplazado.

Los templos se han visto durante toda la tarde extraordinariamente concurridos.

Mañana, al toque de alba, comenzará la celebración de misas de *Requiem*. Cada sacerdote puede celebrar tres en España por privilegio especial, pero una de ellas la ha de aplicar por todos los fieles difuntos. En el Aula Capitular de la Catedral será á las ocho y media la misa de *Requiem* en sufrágio de los capitulares difuntos, y á las diez otra solemne en el altar mayor.

Terminada ésta, el Cabildo cantará los responsos en los sitios acostumbrados.

Nuestro colega *Las Provincias* llama con justicia la atención de las autoridades para que eviten hechos como el ocurrido anteayer en la calle de las Barcas, donde fué agredido por un individuo nuestro compañero en la prensa el redactor del semanario *El Federal* D. Juan Castro, persona de avanzada edad y de inmejorables antecedentes, cuyo desagradable suceso fué presenciado por ininidad de personas, que espontáneamente se presentaron en el retén de policía, ofreciéndose para declarar lo ocurrido.

El Rector de la Universidad ha dispuesto que mañana, día de ánimas, no haya clases en los establecimientos oficiales de enseñanza.

Las señoras pueden convencerse que no hay casa que venda las últimas novedades en corsés á precios tan limitados como la Corsetería Francesa, casa de gran moda, Paz, 5, frente á El Águila.

Según tradicional costumbre, los canónigos y beneficiados de la Catedral han cambiado hoy en el traje de coro la muqueta de raso por la de piel, propia para el invierno.

Las Sales de Medicina de Aragón empleadas en loción y en baño conservan la piel fresca y suave.

Se ha dispuesto que la enseñanza agrícola á los soldados se lleve á efecto en las Granjas experimentales en los meses de noviembre, enero y febrero. A este efecto irán por grupos para que la enseñanza dé más resultado, y para la elección de los soldados de esos grupos se tendrá en cuenta aquellos á quienes pueda interesar mejor la enseñanza.

A cada soldado se le entregará una cartilla agrícola de las premiadas, figurando—al propio tiempo—entre las Granjas señaladas para la enseñanza, la de Valencia, disponiéndose la celebración de exámenes extraordinarios para aquellos que les falte una ó dos asignaturas de la carrera de perito agrícola.

Muchas personas ignoran que pueden hacerse perfectamente composturas del calzado de goma marca «Boston». El depósito central, «Villa de Pará», Barcelona, 12, Rambla del Centro, indicará á quien lo desee, las casas que se encargan de hacer dichas composturas.

El Capitán general Sr. Loño ha recibido un telegrama del Gobierno poniendo en su conocimiento la constitución del nuevo ministerio.

Con verdadera satisfacción participamos á nuestros lectores que la sastretería The Smart, de la calle de la Paz, 15, y Cruz Nueva, 1, es la preferida del mundo elegante; contribuye á ello los grandes surtidos que tiene en géneros de la más alta novedad, y estar á cargo el corte el confección del maestro sastre D. Juan Isiar.

Para niños: capitas, desde 5 pesetas; trajectos, desde 8; sobretodos, desde 12. El Non-Plus-Ultra, 4, Paz, 4.

A juzgar por los precios á que se paga la naranja en los pueblos de la Ribera, es casi seguro que este año se hará una buena campaña. La demanda es grande y los precios á que se cotiza oscilan desde 1 peseta 12 céntimos á 1'25 pesetas arroba, fruto de la huerta, aunque mucha naranja, y especialmente la de buena clase, se compra por un tanto alzado.

La cebolla continúa pagándose á buen precio, de 1 peseta á 1'25 pesetas arroba. No ocurre lo mismo respecto á las pasas, pues según noticias que tenemos de Denia, este fruto sigue pagándose alrededor de 12 pesetas quintal.

El arroz variedad Monquill ha sufrido una baja de una peseta por 100 kilos; el de la variedad Bomba, á causa de la calma que sobrevino por las exageradas pretensiones de los cosecheros, cotiza hoy á 36 pesetas.

Para modelos legítimos de corsés, últimas creaciones de París, La Corsetería Francesa, casa de gran moda, Paz, 5, frente al Águila.

En la Secretaría de la Diputación provincial se han admitido, hasta las dos de la tarde de hoy, proposiciones para la subasta que se celebrará mañana para la construcción de un paso sumergible en el río Montesa, carretera de Alceira al Puerto de la Ollería. Se han presentado dos proposiciones.

Urgente. Vendemos para caballeros capas, desde 23 pesetas; gabanes forma inglesa, desde 27; trajes á medida, desde 30; pellicias, desde 15; para niños: trajectos, desde 8 pesetas; capitas, desde 5; gabanes, desde 12; abrigos marinería, desde 17; makferlanes; desde 10. El Non-Plus-Ultra, 4, Paz, 4, sastrería la más económica de Valencia.

En el Gobierno civil no se ha recibido hoy pliego alguno de Madrid, ni comunicaciones de la Guardia Civil de la provincia.

Ayer tarde á última hora se reunió en el Ayuntamiento la representación técnica y financiera de la casa internacional de gas de agua con la comisión especial de concejales nombrada para resolver el problema de alumbrado en Valencia, siendo el objeto de la conferencia el de enseñar particularmente á la comisión municipal la Compañía proponente los planos y Memorias que constituyen el proyecto oficial que será presentado dentro de unos días.

El trabajo que ha realizado la casa de gas internacional, al decir de los concejales, es verdaderamente interesante. Basta decir, como prueba de tal aserto, que lo que no había conseguido aún hacer el Ayuntamiento, el plano del subsuelo de Valencia, lo presenta la casa extranjera como uno de los apartados del proyecto, habiendo también en el mismo un plano completo de Valencia y de sus pueblos agregados, con la red de canalización, y una ininidad de croquis de la fábrica y edificios anexos.

Los concejales felicitaron á los representantes de la casa extranjera por su trabajo, quedando convenido que durante el presente mes de noviembre quedará el proyecto presentado y el depósito de 60.000 pesetas constituido.

Parece, pues, que la cosa ahora va de veras, y como quisiéramos que el problema del alumbrado en Valencia es el más importante y el de más urgente necesidad resolver, la Corporación municipal no debe dejarlo de la mano, anunciando en seguida el concurso, y el que quiera mejorar la proposición que se presente con otra y que constituya el depósito.

En los almacenes de El Capricho, Paz, E, esquina á la del Ave-María, se han recibido las novedades para la temporada de invierno. Trajes y gabanes á la medida, de 25 á 140 pesetas. Capas, trajes y gabanes ingleses confeccionados, de 25 á 100 pesetas. Makferlanes, trajectos, capitas y gabanchitos para niños ininidad de modelos, de 10 á 30 pesetas. Grandiosos surtidos en camisería, corbatería, géneros de punto, chanclos, impermeables, bisutería, etc., á precios de fábrica, en los grandes almacenes EL CAPRICHO, Paz, E, esquina á la del Ave-María. Precios fijos. Entrada libre.

Como en años anteriores, los alrededores del Campo Santo han estado convertidos en una fomería, con número infinito de merenderos y puestos de venta de golosinas.

Esas manifestaciones irrespetuosas junto á la ciudad de los muertos, dice muy poco en favor de la cultura de nuestro pueblo, y ello debe inducir á las autoridades ó á prohibir tan profana fiesta ó á dictar disposiciones energías (y que se cumplan) para que en los años venideros no se convierta en lugar de *challas* y *jueros* el santuario donde reposan las cenizas de los que cruzaron este valle de lágrimas.

Tinta negra, la más negra, á seis reales litro, sin caso. Librería de Matías Real, Correjería, 20.

Han regresado de Madrid los individuos de policía que como conoedores de la gente anarquista fueron á vigilarlos.

Con motivo de la festividad del día, la autoridad militar ha autorizado á la tropa franca de servicio para que vaya al teatro esta noche.

Para encargos á medida, desde 6 pesetas en adelante, garantizando su perfección y ajuste, la Corsetería Francesa, casa de gran moda, Paz, 5, frente á El Águila.

En el negociado de Indeterminado de este Ayuntamiento se requiere la comparación, para asuntos que les interesan, de doña Dolores Reig Barber, doña Desamparados Grau, doña Catalina Viejo García, doña Antonia Serantes Azorin, doña Leonor Martínez Chintellas, doña María Francisca Monzó, doña Vicenta Frechina, doña Ramona Lamberto Zaragoza y D. Joaquín Morato Martínez.

Nuestro querido amigo el ilustrado doctor en Derecho civil y canónico D. Francisco Vilanova y Pizcueta ha publicado una importante obra titulada *Guía artística de Valencia*, en la que su autor describe con gran precisión y riqueza de detalles los monumentos artísticos de nuestra ciudad, figurando además indicaciones históricas tan notables que permiten á los forasteros visitar con la referida obra en las manos en menos de seis días todos cuantos monumentos de arte existen en Valencia y sus arrabales. La obra es de gran utilidad y meritísima en extremo como todas las que ha dado á luz tan competente escritor, cuyo amor á las glorias valencianas ha puesto de manifiesto en todas sus bellísimas producciones.

Noticias militares.—Mañana hará prácticas de tiro en el campamento de Paterna el 8.º montado regimiento de Artillería.

—Ha pedido la cruz de San Hermenegildo, que por sus años de servicios le corresponde, el capitán de infantería D. Genaro Cifuentes Alcocer.

—En la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación del soldado licenciado Mariano Ferrer Beitia para enterarle de un asunto que le incumba.

Para corsés de todos precios y clases, desde 3 pesetas en adelante, la Corsetería Francesa, casa de gran moda, Paz, 5, frente á El Águila.

Hoy ha subido al cielo el ángel Luisito Vila Ochando, dejando sumidos en el mayor desconsuelo á sus amantísimos padres, que han visto con acendrado dolor separarse para siempre en el mundo de los vivos al ser que más idolatraban. Nosotros nos asociamos de todas veras á la pena que affige en estos momentos á nuestro buen amigo el ingeniero de la empresa eléctrico-valenciana D. Luis Vila y á su distinguida señora, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar tan terrible desgracia.

Han sido nombrados profesores auxiliares interinos del Instituto general y técnico de esta ciudad los Sres. D. Francisco Almarche Vázquez, D. Rafael Lapasa Prats, D. Luis Gómez Aranda, D. José Jorner Quiles, D. Francisco Luis Llopis, don José María Reig Pastor, D. Luis Gómez Amat, D. José Vilanova Dorda, D. José Plasencia Pertegás, D. Ernesto Paulino Soriano, D. Faustino Gosalbo Mas y D. Arturo Briz Morales.

Informes fidedignos nos permiten asegurar que la nueva casa de D. Salvador Pellicer, Paz, 3, está en condiciones de vender con mayor economía que nadie y presentar los artículos de señora y caballero de la más alta novedad.

Distinguidos profesores músicos de Valencia, de instrumentos de viento (metal y madera) han constituido una Asociación con el título de «Armonía», cuyo fin es el de dar á conocer composiciones musicales escritas para estos instrumentos como ya hizo recientemente el Sr. López Chavarri con las de D. Indí. Deseamos á los animosos músicos todo género de prosperidades.

De la parte de Teruel y Cuenca han venido ya varias cuadrillas de trabajadores que se dedicarán á la recolección de la naranja en la Ribera.

Pelayo.—Chiquet de Simat y Mendoza, contra Churret, Nel, Hilario y Marí, 15 cts.

Gran éxito ha obtenido la película estrenada esta tarde en el cinematógrafo de la Paz, que representa el desfile militar celebrado en Carabanchel con motivo del reciente viaje de Mr. Loubet á Madrid, por su gran riqueza de detalles, y con seguridad que ha de llamar la atención de cuantos la vean. En el resto del programa sobresalen las cintas «Últimos episodios de la guerra ruso-japonesa» y «El aprendiz de pastelero». Masana, como todos los jueves, reparto de juguetes á los niños.

Se ha publicado el número 22 de la revista *El Eco Postal*, órgano y propiedad de la Sociedad Unión Filatélica Valenciana, y al examinarlo no podemos menos que dar la enhorabuena á su director y redactores por los notables y continuos adelantos que observamos cada vez que nos favorece con su visita tan excelente publicación. Aunque agenos á la afición, no dejamos de comprender que dicha revista, por su completa información sobre novedades, noticias de interés para los filatélicos y artículos técnicos, es no solo la primera de las que se publican en nuestro idioma, si que también puede figurar dignamente á la cabeza de las similares extranjeras, gracias al interés y laudable empeño de su redacción en sostener el buen lugar que desde su primer número ha conquistado entre la prensa filatélica.

En el número que á la vista tenemos y en lugar preferente se ocupa de un artístico trabajo de Mr. Wylick, de Lieja, cuyo señor, con una paciencia digna de un benedictino y solo con pedacitos de sellos, ha conseguido reproducir con una perfección increíble varios cuadros de autores notables de su país. A juzgar por las reproducciones que en *El Eco* se publican, deben ser verdaderas obras de arte.

Repetimos nuestra enhorabuena á nuestro colega, deseándole siga prosperando como hasta aquí y que por su medio se propague la afición á los sellos de correo.

Camas inglesas de hierro, niqueladas y doradas, de J. Cobián Levella, á precios de fábrica, y mobiliarios de todos estilos y precios, Paz, 5, Valencia.

Las Ondas Eléctricas.—La novedad del asunto y su importancia y originalidad justifican sobradamente la publicación de la última obra puesta á la venta por la casa editorial de Bailly-Baillière é Hijos, *Las ondas eléctricas*, que es la traducción al castellano por el ingeniero D. Eugenio Guallart del notable libro en que el sabio profesor de Física de la Universidad de Pisa, A. Garbasso, reunió *Las lecciones experimentales acerca de la luz considerada como fenómeno electromagnético*, que fueron explicadas por el mismo en la Universidad de Turín; lecciones que penetran en las entrañas de las propiedades de que ha hecho tan afortunada aplicación G. Marconi, y las cuales hay que considerar como indispensables para estudiar con fruto cuanto á la radiografía se refiere.

Como el título de esta obra es en realidad la esencia de la misma, da idea sobrada de su contenido, y por lo tanto, nos limitamos á hacer constar que el estudio de las nuevas y originales experiencias del profesor Garbasso es indispensable para llegar á un conocimiento completo de cuanto con la luz se refiere. Este libro, que forma un tomo de 290 páginas con profusión de ilustraciones, puede adquirirse en todas las librerías. Precio: 3 pesetas en rústica y 3'50 encuadernado en tela.

La camisería y corbatería más favorecida del público es la de La Estrella, de José Pastor, Bajada de San Francisco, 21, pues tiene los mayores surtidos de alta novedad y vende con más economía que todos.

Notables efectos

El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedias, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadez gástrica, se curan con el *Elisir Estomacal de Sáiz de Carlos*.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En San Juan de la Ribera, á las cinco y media aniversario por los fieles difuntos. —En la iglesia de San Miguel, á las ocho y media aniversario general por los difuntos de la cofradía de San Rafael. —En el Patriarca, á las nueve y media misa solemne con exposición, ofrecimiento

de ramos, Horas canónicas y reserva. Por la tarde á las dos y media exposición, vísperas y completas con música y reserva. —En el Salvador, á las diez misa solemne de renovación con música y exposición. —En los conventos de la Encarnación, Corpus-Christi, Santa Ursula y Zaidia, á las cuatro de la tarde exposición, estación, Rosario, meditaciones, cánticos y reserva.

—En las iglesias que ayer se detallan, continúan los ejercicios del mes y novenarios en sufrágio de las almas del Purgatorio. —En el Pie de la Cruz, á las ocho dos misas rezadas y una cantada á las nueve en sufrágio de los difuntos de la Orden. —En San Gregorio solemne aniversario por los fieles difuntos. —En Santa Cruz, á las nueve y media aniversario con responsos por los difuntos de la Archicofradía de Sufragios, y por la tarde á las cuatro y media ejercicio de almas.

Sucesos

Suceso sangriento.—En la calle de Adresadors, núm. 12, piso 4.º, se desarrolló anoche un sangriento suceso, en el que, gracias á la oportuna intervención de la Guardia municipal, no hubo las fatales consecuencias que en un principio se creyó.

En dicha casa habitaban un vendedor ambulante de paños llamado Manuel Santamaría Santiago, de 42 años, y su esposa, de cuya fidelidad sospechaba hacia tiempo el Santamaría.

Ayer tarde Manuel fingió una de sus habituales salidas de Valencia, prestando que tenía que realizar género, y disponiéndose todo, ausentóse de casa sin despertar la más mínima sospecha en su mujer, presentándose de nuevo á las nueve de noche.

Después de llamar repetidas veces, le franquearon la puerta, no sin que se apercibiera de la desagradable impresión que había causado su presencia.

La sospecha que abrigaba Manuel la vió luego realizada, cuando al registrar la casa, halló á un individuo escondido en el retrete.

A partir de este momento, no puede asegurarse lo que ocurrió; se oyeron dos disparos, y cuando la Guardia municipal se presentó en el lugar del suceso, encontró á los dos hombres luchando á brazo partido en la cocina y blandiendo armas blancas.

Después de titánicos esfuerzos, porque los combatientes se acometían con verdadera saña, lograron los guardias separarlos, y notando que ambos estaban heridos, los trasladaron al Hospital, donde el facultativo de guardia calificó de graves las heridas que presentaban.

El supuesto amante, que se llama Joaquín Guzmán Palomares, quedó en la sala de detenidos del mencionado establecimiento.

Poco después presentóse el Juzgado de guardia, que lo era el del distrito del Mar, instruyendo las oportunas diligencias.

Escándalo.—Lo hubo anoche en la subasta de la calle de las Barcas con motivo de haber arrojado del local y maltratado de palabra y obra á uno de los postores, llamado Federico Herráiz. El público hizo causa común con el despedido, protestando del acto que se había realizado con el obrero mencionado.

Riña.—En el camino del Grao han reñido esta mañana dos sujetos, amenazándose con una pistola del 15 y una escopeta. La Guardia civil ha detenido á los contendientes, poniéndolos á disposición del juzgado de guardia.

Atropello.—En el camino del Cementerio del Grao ha sido arrollada esta tarde por una tartana una niña de corta edad, resultando con lesiones de pronóstico reservado.

El conductor ha huido con su vehículo.

TEATROS

PRINCIPAL.—Mañana tendrá lugar en este teatro una extraordinaria función múnstruo á beneficio del público, poniéndose en escena además del clásico *Tenorio*, la preciosa producción dramática *La Pasionaria*, constituyendo el espectáculo una jornada de diez actos, sin que por esto se alteren los precios reducidos, ó sean el palco 5 pesetas; la butaca, 1'30, y la entrada general 45 céntimos.

Con estos alicientes es seguro que el teatro se verá completamente lleno. —La temporada Balaguer-Larra que, como saben nuestros lectores comenzará el 4 de noviembre, promete ser brillantísima, pues apenas se ha abierto el abono y ya están abonados todos los palcos principales y gran número de plateas y butacas. Nos participan del teatro que el día 2 quedará definitivamente cerrado el abono.

PRINCESA.—Mañana tendrá lugar en este teatro una gran función popular, poniéndose en escena, además del popular *Don Juan Tenorio*, el grandioso drama *La honradez del pueblo*.

RUZAFÁ.—Continúan los llenos en este popular teatro, alcanzando las obras que en él se representan cada día mayor éxito por el cariño y acierto con que son tratadas y por la gran variedad que la empresa dá al cartel.

Se ha puesto en ensayo, y se estrenará dentro de breves días, una nueva obra original de los Sres. Boada y Castro, con música del maestro Vives, titulada *El príncipe ruso*, para la cual el Sr. Amorós ha pintado un magnífico decorado.

APOLO.—También en este teatro, como ya habíamos anunciado, púsose anoche en escena el legendario *Tenorio*, en el que el Sr. Cerdbón hizo un D. Juan serio, correcto y comedido, sin desplantes y diciendo su parte con suma perfección. La señora Domingo obtuvo un verdadero éxito en el desempeño de su papel.

Los demás artistas supieron mantenerse discretos en el desempeño de sus respectivos papeles.

La visita á los Cementerios

El pueblo fiel, siguiendo la tradición, dedica estos días de hoy y mañana al recuerdo de los seres queridos que fueron. Las necrópolis se engalanan y la paz y silencio que en la mansión de los muertos reina, turbase durante 24 horas, viéndose sustituidas por la animación de los que dedican ofrendas á los seres queridos. Desde ayer comenzó el trasiego de coro-

nas y pensamientos á los cementerios para el adorno de las tumbas. El Ayuntamiento votó una cantidad para el aseo y ornato de los cementerios, designando la Alcaldía á los señores concejales, cuyos nombres ya dar el orden debido.

Por su parte, el Gobernador ha dedicado á este único servicio al inspector de policía Sr. Illueca, con la fuerza á sus órdenes.

La animación en el Cementerio general ha sido grande esta tarde. Los tranvías de aquella línea han puesto en circulación todo el material, que ha sido insuficiente para transportar el público, pues éste asaltaba los coches verdaderamente á la fuerza bruta, originándose por lo mismo varios incidentes, que los agentes de la autoridad han sabido cortar á tiempo.

Los carnajes de alquiler y tartereros también han trabajado de lo lindo, sin perjuicio de abusos propios de estos casos, por lo que se han formulado varias denuncias. Miles de almas han optado por el medio más económico. El ir á pie.

Por los andenes de dicha vía iba y venía un continuo cordón de gente á rendir el tributo de recuerdo á los muertos, no habiendo más que dos notas discordantes, ocasionadas por unos cuantos desdichados que sin duda por el exceso de amilico moraban de algunos grupos y gastaban bromas de pésimo gusto á las jóvenes.

La policía y guardia municipal han tomado nota de los *gractosos*. Toda la brigada de la Guardia municipal ha estado prestando servicio en el camino, haciendo guardar el turno de ida, que era el camino ordinario, y el de vuelta para los carruajes de la *Rambleta*, á tomar la carretera real de Madrid.

En la capilla del Cementerio el capellán D. Manuel Carrión y otros sacerdotes han celebrado misas desde las seis de la mañana, y por la tarde han cantado responsos, asistiendo el Alcalde Sr. Liagaria y la comisión del Ayuntamiento, que la componían los Sres. Miralles, Fajarnés y Mari.

También ha asistido el secretario del Ayuntamiento Sr. Jiménez Valdivieso. La entrada al Cementerio la verificaba el público por la puerta central y la salida por las dos laterales. La Guardia municipal hacía cumplir esta orden.

Los panteones, nichos y sepulturas de tierra estaban, como otros años, adornados de flores y recuerdos de familia, pero el aire ha apagado muchas luces que continuamente encendían los interesados.

El panteón de los Veteranos de la Libertad estaba custodiado por un piquete de dicho cuerpo y el de Bomberos también.

Han llamado mucho la atención, entre otros panteones, los de los Sres. Enriquez, viuda de Bonet, Cárles y el del malogrado diestro Fabrílo.

La comisión municipal, con muy buen acuerdo, ha hecho retirar muchos aguaduchos y vendedores ambulantes que había cerca de aquel lugar sagrado.

Ya anoche comenzó el desfile, produciéndose alguna confusión, pues todos querían ocupar los vehículos, que no bastaban para la gran concurcencia, que habrán regresado á pie cerca de 20.000 almas.

En el Cementerio han sido capturados dos rateros, que se dedicaban á la limpia de bolsillos.

Uno de ellos fué detenido *in fraganti*, siendo conducido al juzgado.

El Cementerio del Grao se ha visto también durante todo el día sumamente concurrido.

Las tumbas estaban adornadas con flores y coronas.

El panteón en que yacen los restos de los soldados repatriados que fallecieron en la posta sanitaria instalada en el Circolo Artesano, estaba adornada con trofeos militares, banderas de la Cruz Roja y dos coronas, una de la Cruz Roja y la otra que pertenecía á la señora que la envía todos los años, ocultando su nombre, leyéndose en las cintas esta inscripción: «¡Pobres madres! A mis pobres repatriados, ya lo véis, no os olvido.»

A las cuatro de la tarde se han congregado ante dicho mausoleo las comisiones de oficiales designados por los cuerpos de esta guarnición, á cuyo frente iba el general de brigada D. Demetrio Cuenca, nutrida representación de la Cruz Roja, la junta provincial de ésta, presidida por D. Alejo Caravaca, y el representante del Circolo Artesano D. Francisco Rivelles para rezar un responso.

También allí ha acudido la brigada de la repetida y humanitaria institución, de uniforme, con su banda de cornetas, llevando la bandera española y la de la Cruz Roja, á las que, se ha unido la del Circolo Artesano. Los Sres. Cuenca, Caravaca y Rivelles han pronunciado breves y oportunas frases alusivas al acto, y luego el capellán castrense D. Francisco Sancho Picó, que lo es á su vez de la Cruz Roja, ha rezado un responso.

Numeroso gentío ha presenciado dicho acto.

CASA DE CAMBIO

M. SANJUAN Y PELLICER
14, Pintor Sorolla, 14 (antes Barcas)
Compra y venta de toda clase de monedas y billetes nacionales y extranjeros.
Compra de oro, plata y platino. Últimos cambios. Altas tasaciones.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY

TEATRO PRINCIPAL.—Don Juan Tenorio.—A las 9.
TEATRO DE LA PRINCESA.—Don Juan Tenorio.—Amor que pasa.—A las 8'30.
TEATRO RUZAFÁ.—Carceleras.—El alma del pueblo.—El Perro chico.—A las 9.
TEATRO APOLO.—Don Juan Tenorio.—El Roder.—A las 8'45.

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO PRINCIPAL.—Don Juan Tenorio.—La Pasionaria.—A las 8'30.
TEATRO DE LA PRINCESA.—Don Juan Tenorio.—La honradez del pueblo.—A las 8'30.
TEATRO RUZAFÁ.—La Golemita.—El alma del pueblo.—La tragedia de Pierrot.—A las 9.
TEATRO APOLO.—Don Juan Tenorio.—El Roder.—A las 8'45.
SALON NOVEDADES.—Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «Travesuras de un aprendiz de pastelero» y otros.—Onrey Veloceman.—Trebolinas (baile).—A las 7.
En breve debut de la Srta. Bermúdez.
CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «Mr. Loubet en Madrid» «El aprendiz de pastelero».—A las 8.
Los jueves regalos de juguetes á los niños.

EL CID SASTRERIA, 10, plaza de San Francisco, 10

SE HAN RECIBIDO LAS NOVEDADES DE INVIERNO

Trages á la medida de ricos géneros extranjeros y del país, desde 40 ptas. Gabanes forma inglesa á 25, 30, 40 y 50. Capas enteras corte madrileño, desde 20.

TRASTIENDA DE

Abrigos para señoras, desde 15 ptas. Inmensos surtidos en boás. Cuellos de piel para señoras y niñas, desde 5 ptas. Lanería, géneros de punto. 10, PLAZA DE SAN FRANCISCO, 10

EL CID

SIMONETA LA FRANCESA. C. de Caballeros, 21, ent.º (esquina á la de Juristas) **Puntillas, Bordados y géneros de punto.**

Teatro Principal

MAÑANA
Tenorio "Pasionaria"
10 ACTOS

BARATO DE SAN NICOLAS

Antiguo edificio de las Monjas Reparadoras
PLAZA DEL HORNO DE SAN NICOLAS, NUMERO 3
Visiten las señoras este nuevo establecimiento y encontrarán un magnífico y variado surtido en géneros de punto, bordados y puntillas y toda clase de confecciones. Tendrán la ventaja de comprar á precio justo verdad.—Cerrado de una á tres.



R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana 2 del corriente en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (Compañía), en el convento de las Hermanas de la Esperanza, y en la parroquial del pueblo de Navajas, serán en sufragio del alma de

EL EXCMO. SEÑOR
D. JOSÉ DOMINGUEZ Y COLOMINA
Marqués de Colomina
en cumplimiento del quinto mes de su fallecimiento

Su viuda, madre, padres políticos, hermanas, hermanos políticos y sobrinos, suplican y agradecerán á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Su Emma, Rvda. el señor Cardenal Arzobispo de Toledo, Ilmos. señores Arzobispos de Sevilla y Obispos de Segorbe, Jaén, Córdoba, Solsona, Seo de Urgel, Tortosa y Cádiz se han dignado conceder 200, 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente, y 40 el Ilmo. Sr. Obispo de Loryma en la forma acostumbrada.



Todas las misas que se celebrarán desde el 3 del presente al 3 de diciembre, á las ocho y media de la mañana, en la iglesia de las Catalinas, serán en sufragio del alma de

D. Fernando Cubells Gallart
que falleció en Cañete (Cuenca) el día 25 de febrero último

Se suplica á los parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Pedro Domecq
JEREZ DE LA FRONTERA
CASA FUNDADA EN 1730
Vinos y Aguardientes estilo Cognac
Representante en Valencia y su provincia,
D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pasañal y Genís, núm. 1, Valencia.

SORDOS

Maravilloso invento con Real Privilegio, para darles oído sin operar ni medicamentos. Pedid prospectos á D. Vicente Ruiz, Director del Gabinete acústico, calle de la Montera, núm. 21, 1.º, Madrid.

GRAMÓFONOS CUESTA

SALON CUESTA
aparatos de fotografía
GRAMÓFONOS CUESTA

Gabinete de Fisioterapia

Tratamiento de las enfermedades de la piel, nevus, lúas, delatias, eczemas, pruritos, etcétera, por la electricidad, rayos X y luz.
C. Pintor Serolla (antes p. de las Barcas), 26.

Los conciertos Malats

¡Qué lástima que el insigne pianista no pueda detenerse en Valencia una semana más! Creemos sinceramente que Malats podría sacárnos á los valencianos del estado de postración en que nos hallamos con respecto al arte grande y serio. Lo creemos al recordar que el público ha aúdiendo al teatro en mayor número del que esperábamos, y que los espectadores, electrizados por la prodigiosa ejecución del insigne artista, levantábase de los asientos, aclamándole con entusiasmo delirante, loco.

No queremos tampoco hoy entregarnos á optimismos exagerados por el mal sabor que nos dejará el desengaño, pero, en fin, es una verdadera lástima no poder intentar esta especie de regeneración.

El concierto de anoche fué otro gran triunfo para el ilustre compatriota, que con su arte maravilloso marca un paréntesis en nuestra vida llena de miserias y desdichas, y transporta el espíritu á regiones más puras, donde para nada se habla de elecciones, de distritos, de caudales y de votos.

Momentos hubo anoche en que el gran pianista tenía pendientes de su maravillosa, de su incomparable ejecución, todos los ánimos, y en la sala reinaba un silencio profundo, respetuoso, atrayente.

El programa era variado, espléndido: Beethoven, Chopin, Schuman, Weber, Tansig, Mendelssohn, Liszt, Paganini; satisfacción para el más exigente, suma y compendio del gran arte; acentos purísimos, delicadezas sin fin, sentimiento profundo, en una palabra.

Malats fué incomparable. Repetimos que el éxito fué inmenso y superior, si cabe, al de la primera audición.

El gran pianista no se reservó; puso toda su alma en la ejecución para arrancar al magnífico piano que le servía de medio notas brillantes, matices tiernos, delicadezas, sentimientos, todo cuanto es dable expresar á un artista.

Correspondió Malats á aquellas ovaciones, á aquellas manifestaciones de entusiasmo mostrándose incansable.

Primero la «Rapsodia», después la impresión de Debussy, después un vals de Chopin, y aún estaría Malats sentado al piano sin dar muestras de cansancio el público si los más sensatos no hubieran comprendido que toda fuerza se agota y que el pianista necesitaba reposo.

Terminaremos esta crónica expresando nuestra más entusiasta admiración al celebrado pianista.

El éxito alcanzado en Valencia es de los que perduran.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

Conferencias telefónicas

Madrid 1.º, 15'15

«El Imparcial»
Dedica su artículo de fondo al resultado de la sesión de ayer en el Congreso. Comenta el discurso del diputado Sr. Alba calificándolo de oportuno.

Dedicale elogios diciendo que estuvo hábil y produjo dos efectos.

Hizo que el Sr. Montero Ríos aplazase la contestación y favoreció al Sr. Moret.

«El Liberal»
Se ocupa también del mismo asunto. Examina el resultado de la primera jornada en el Congreso.

Deduce de la actitud del Sr. Montero Ríos rehuyendo la discusión, que debiera suprimir de una plumada el Congreso y gobernar caliente y tranquilo desde su casa.

«El País»
Inserta un violento artículo contra el señor Weyler.

«Pudo—dice—ser héroe y no supo. Se le confirió el ejército y no supo administrarlo.

Hoy se le encarga de la administración de la Marina.

Llegará día en que, endiosándose, aspirará á la presidencia del Consejo.»

«El Globo»
Elogia con entusiasmo el discurso pronunciado ayer tarde en el Congreso por el Sr. Moret.

Dice que demostró que los notables pueden ayudar á un Gobierno sin ser ministros.

Excita á la mayoría, ahora más que nunca, á que permanezca compacta y unida.

«El Universo»
Añirma que el Gobierno está constituido por ministros espectros.

«Son cadáveres que se mueven.

El país no puede estar gobernado por sombras, sino por hombres llenos de vigor y de vida.

Si guiendo así, la patria, dentro de poco, será un cadáver más.»

Consejo de ministros
Esta tarde celebrarán Consejo los ministros para tratar de los presupuestos.

Madrid 1.º, 16-15.

Oficial de Huelva
El día 28 estalló un cartucho de dinamita en el domicilio del alcalde del pueblo de Linares de la Sierra.

No hubo desgracias.

El móvil se atribuye á una venganza.

Ha sido detenido León Domingo Navarro, guarda de campo, declarado cesante hace unos días.

En honor de los voluntarios catalanes
El Centro del Ejército y Armada se ha

adherido oficialmente á la iniciativa de Mariano de Cavia para obsequiar á los voluntarios catalanes de la guerra de Africa, que se hallan en Madrid.

El regimiento de Wad-Rás piensa obsequiarles con un almuerzo.

Se ha adherido también el Centro general de pasivos y el Instituto Geográfico.

El banquete popular se verificará el lunes, á las nueve de la noche, en el Frontón Central.

El día

Aunque despejado, resulta frío.

Los cementerios hallábase concurridos, lo mismo que los teatros, en donde se rinde culto al Tenorio.

La política encajada.

Los centros oficiales desiertos.

A Pi y Margall

Una comisión de la colonia catalana se ha trasladado esta tarde al Cementerio del Este con objeto de depositar una corona en la tumba de Pi y Margall por encargo de un Centro de Barcelona.

La «Gaceta»

Inserta los siguientes decretos:

Dimisión de los ministros salientes y nombramiento de los entrantes.

Declarando el tipo medio de los cambios en la segunda quincena de octubre en 28'18. que habrá de reducirse al 22 por 100 para los efectos del pago en oro de los derechos de Aduana.

Equiparando á los ayudantes de nombramiento de los clausuros de profesores de los Institutos á los que desempeñen el cargo en propiedad.

Anunciando oposiciones para la provisión de seis plazas de servicio agronómico.

Disponiendo que de acuerdo con las autoridades militares de Madrid, Zaragoza, Palencia, Barcelona, Coruña y Valencia se dé enseñanza agrícola á la tropa en los meses de noviembre á febrero.

Madrid 1.º, 18-15.

Condecoración

A propuesta del Sr. Montero Ríos, el Gobierno francés ha concedido al Dr. Domínguez, diputado á Cortes por Alcaira, el gran Cordón de oficial de la Orden del Dragón Doble.

El Sr. Montero Ríos ha regalado al interesado las insignias.

La Fábrica de Tabacos

El diputado á Cortes por el distrito de Liria D. Teodoro Izquierdo ha celebrado una conferencia con el ministro de Fomento señor conde de Romanones, interesándole se verificase cuanto antes la subasta de las obras de la nueva Fábrica de Tabacos.

El Sr. Izquierdo ha dado al señor conde de Romanones datos y detalles del asunto, explicando las razones que asisten al Ayuntamiento para solicitar dicha subasta, por haber cumplido las condiciones que le impuso el Estado.

El ministro se ha mostrado dispuesto á apoyar las legítimas aspiraciones del Ayuntamiento de Valencia.

Consejo de ministros

Ha comenzado el Consejo de ministros.

El Sr. Montero Ríos al entrar, nos ha manifestado que había convocado el Consejo para despachar los asuntos pendientes que han de ser sometidos mañana á la firma del rey.

También nos ha dicho que se tratará del viaje de S. M.

Como ya es sabido, el rey saldrá mañana por la tarde para San Sebastián.

El señor conde de Romanones lleva al Consejo expedientes de carreteras y el reglamento de los ferrocarriles secundarios que someterá mañana á la firma de S. M.

También nos ha dicho que el 8 al 10 del corriente convocará á la conferencia ferroviaria para tratar de la rebaja de transportes.

Los demás ministros nos han dicho que además de la presentación de los nuevos, cambiarán en el Consejo impresiones acerca de los debates parlamentarios.

Antes de comenzar el Consejo los señores Montero Ríos y Gullón han conferenciado acerca del viaje del rey.

Toma de posesión

A las tres de la tarde ha tomado posesión el Sr. López Puigecerver del ministerio de Gracia y Justicia.

El ministro saliente Sr. González de la Peña ha presentado el personal á su sucesor, habiéndose cambiado los discursos de rúbrica.

Los estudiantes

Los alumnos de la asignatura de Hacienda Pública han acordado no entrar en clase hasta que su catedrático Sr. Piernas Hurtado dé explicaciones.

El debate político

Los mauristas piensan impedir que se dé amplitud en el Congreso al debate político á menos que se plantee cuando se halle constituida la Cámara.

Si al reanudarse mañana el Sr. Maura fuera aludido, hablará en términos categóricos, eludiendo la cuestión por haberse planteado ya en el Senado.

Desde Barcelona

Barcelona 1.º, 17'10.

El día

Desde el medio día caen fuertes chubascos, acompañados en algunos momentos de relámpagos y truenos.

La lluvia, torrencial en algunas ocasiones, ha dispersado la mucha gente que se hallaba visitando los cementerios.

Los adornos de las tumbas han quedado destruidos por la fuerza de la lluvia.

Crucero italiano

Procedente de Cartagena y de paso para Génova ha fondeado en este puerto el crucero italiano *Syrio*.

Explosión

En un estanco del pueblo de San Cuyat dels Vallés hizo explosión un cartucho de dinamita, produciendo desperfectos de gran consideración.

Mitín

Los republicanos disidentes de la Unión Republicana celebrarán un mitin en el teatro del Bosque.

El objeto de este mitin es el de impugnar algunos de los candidatos á concejales designados por la citada Unión.

Los comerciantes franceses

Esta mañana han salido para su país los representantes de la Cámara de Comercio francesa que se hallaban en ésta.

Los comisionados han marchado satisfechísimos de las atenciones que se les han dispensado.

Desde Castellón

Castellón 1.º, 17'30

El Congreso de albañiles

Esta mañana se han inaugurado las sesiones del IV Congreso de la Federación de albañiles.

Se ha aprobado el acta de la última sesión celebrada, no celebrándose acto seguido una comisión especial para examinar las cuentas que presenta la formada con este objeto en la última sesión que celebró, siendo aprobadas dichas cuentas.

Leída la Memoria referente al tiempo transcurrido entre el intervalo del último Congreso y el presente también ha sido aprobada, mereciendo elogios.

De ella se deduce que de 16 Sociedades que formaban el último Congreso, hoy son 24, formando un total de 1.500 asociados.

La mesa presidencial ha quedado formada por Faustino Raigada, que ya lo era anteriormente.

Entrase en la discusión de la reforma del art. 32, que hace referencia á que no se considerará legal ninguna huelga fundamentada en aumento de jornal si no es en obreros que disfrutan la jornada de ocho horas.

Esta tarde continúa la sesión, que es la segunda.

Novillada

Esta tarde á las tres ha comenzado la novillada.

Lídanse vacas de Flores por diestros valencianos y burrianenses.

En ella se distinguen Templadito, Espartero, Rubio (de Burriana).

Miguel Villalba ejecutó con lucimiento por dos veces la suerte de Don Tarcrodo. Regular entrada.

Los republicanos

En votación secreta quedó anoche formada la candidatura para concejales del partido Union Republicana.

Forman ésta los Sres. Gimeno Michavila, Valero, Pelaez, Selma, Aparici, Gimeno, Museros y Mur.—*Armengot*.

EXTRANJERO

Lo de Rusia

San Petersburgo 1.º.—Reina gran alegría con motivo del Manifiesto del czar.

El pueblo y el ejército fraternizan.

Witte cree conjurar la situación por medio de reformas liberales.

El comité general de los huelguistas en Varsovia ha acordado que cese la huelga.

El kaiser y el rey Víctor Manuel han felicitado al czar por su Manifiesto.

El viaje del rey de España

Viena 1.º.—El tren imperial esperará al rey en Berlín.

El embajador de España y el emperador Francisco José marcharán á la frontera á esperarle.

S. M. permanecerá tres días en Olfour.

El día 13 visitará á los archiduques, dejando tarjeta en las embajadas.

A la una de la tarde habrá almuerzo íntimo.

A las cinco recepción.

A las siete y media banquete de gala.

El día 14 caerá.

A las seis de la tarde comida íntima y á las siete recepción oficial.

El día 15 irá á Moravia, con objeto de cazar.

Se formarán dos bandos de cazadores.

Uno formado por el rey, el emperador, los archiduques y el embajador, y otro por las demás personas de la comitiva.

El día 16 visitará la ciudad, y el mismo día por la noche ó el 17 por la mañana, se trasladará á Munich.

Sección amena

CHARADA

Feo cual tercera-cinco es mi amigo Nicanor, muchacho muy aplicado y además buen orador. Con motivo de la muerte de una *tercia-prima* mía, para consolar á todos fué á mi casa el otro día. Con tal *dos-tres-cuatro-cinco* y tan bien empezó á hablar, que dando pruebas de *todo*, á muchos hizo llorar.

Solución á la anterior: *Anacoreta*.

Sigue á la 4.ª plana

Nuestros Mercados

Los precios hoy en esta plaza de los aceites, son los siguientes:

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Aceites, Superiores del país, Del Maestrazgo, etc.

Precios sostenidos. Los precios son por arrobas de 30 libras fuera de puertas.

AGUARDIENTES. El negocio se encuentra algo encalmado, por lo cual se hacen pocas operaciones.

AZAFRAN. Las ventas durante la semana actual han sido escasas, cotizándose desde 115 á 134 reales, y hay existencias disponibles por los mismos precios.

ARROCES ELABORADOS.

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes Amonquili (nuevo), Bombeta, etc.

En el bomba los precios se sostienen firmes efectos de las escasas existencias, y el amonquili tendencia á la baja.

Mediano de arroz. A 26 ptas. saco de 100 kilos clase superior

Arroces en cáscara. Amonquili, á 23 ptas. los 100 kilos clase superior (nuevo.)

ALTRAMUCES. Andaluces, á 26, 28 y 30 ptas. los 100 kilos, clase corriente.

ALPISTE. Nuevo. A 58 ptas. los 100 kilos.

ALMENDRA. Marcona, á 33 ptas. arropa, precio corriente.

ANIS. De Monóvar, á 50 reales.

De la Mancha á 40 reales. De Andalucía, á 48 reales.

AZUCRES. Se detallan á los precios siguientes: Blanco florido teorón, 1.ª, á 65; 2.ª, á 51 reales arroba valenciana, según clase.

Blanquilla, de 49 á 50 reales. Pilon, á 60 arroba castellana.

Centrifuga del país, á 55 reales arroba. Dorado mieles, á 50 reales id. id.

CACAHUET. A 19 y 21 reales arroba según clase.

CANELA. De 1.ª clase, de 19 á 14 reales. De 2.ª clase, á 9 id. id.

CAÑAMONES. De Aragón á 40 ptas. saco de 100 kilos. Tendencia al alza.

CLAVILLOS. A 6 1/2 reales libra.

CARBURO DE CALCIO. En bidones, servido desde Barcelona, á 60 ptas. los 100 kilos.

En bidones, servido desde Valencia, á 63 ptas. los 100 kilos, peso neto y franco de embalaje.

En pequeñas partidas de 1 á 10 kilos, á 65 céntimos el kilo.

CAFÉ. Moca, á 200. Puerto-Rico, á 180.

Caracillo, á 181. Manila, á 156.

CEBADA. Clase buena, á 2750 ptas. los 100 kilos.

Rusa, á 25 pesetas los 100 kilos.

CORCHO. No hay.

CHUFAS. D. Alboraya, á 9 y 10 ptas. arroba (30 libras 12 onzas).

Precios firmes por resistencia de los vendedores. Escasas existencias.

GARBANZOS. Jerezanos pelones, de 56 á 80 ptas. saco de 100 kilos, según tamaño.

Arrugados de Alfarne, de 75 á 95 pesetas los 100 kilos, según tamaño.

Mazagán úm. 29 á 52 id. De Castilla, fina cochuera, de 14 á 25 pesetas arroba.

Sin existencias de tamaños gordos.

HABAS. Las de la nueva cosecha, á 12 reales varchilla y 29 pesetas los 100 kilos.

HIEDROS. A 550 pesetas barchilla. Cosecha buena en calidad y escasa en cantidad.

HABICHUELAS. Amouquill, á 51 pesetas los 100 kilos y á 2450 reales barchilla.

Pinet, á 5250 pesetas los 100 kilos, y á 26 reales barchilla.

Precios muy firmes y con tendencia al alza á causa de las pocas existencias.

HARINAS. Especial fuerza J. G., á 21 1/4 reales arroba.

Id. 2.ª, á 20 1/4. —Fuerza extra, Id. B., á 18 3/4. —Id. G., á 19.

Harinas blancas.—Blanca extra, á 21 1/4 arroba. —Id. AA., 1.ª á 19 3/4. —Id. AA., 2.ª á 19 1/4.

Harinas doradas.—Duro extra, á 22 y 1/2 arroba. Id. AA.; á 20.—Id. B., á 19 1/2. —Id. DD., á 19.

Tendencia al alza aunque se esperan pocas mesas del extranjero, donde también se ha iniciado el alza.

El mercado sin existencias.

SALVADOS. Tercera B., á 65 reales los 69 kilos.—Tercera F., á 64.—Tercera D., á 61.—Mandioca, á 35 reales 3 varchillas.—Florete, á 31.—Mediano, á 24.—Gordo, á 20.

El mercado sin existencias y la tendencia al alza.

MAIZ. De Sevilla, á 25 ptas. los 100 kilos. Extranjero amarillo, á 24 ptas. los 100 kilos.

Extranjero blanco no hay. Amarillo de la huerta, á 12 reales varchilla.

Blanco de Segorbe, á 11 reales barchilla. PIMENTA NEGRA. Se detalla á 210 reales arroba.

TRIGOS. Huerta, nuevo de 92 á 93 reales. Las demás clases sin existencias.—Tendencia la baja cuando entren más existencias.

PETROLÉOS. Para fuera de consumos. La caja de 2 latas, á 22 pesetas. El hectólitro, 100 litros, á 56 id.

Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

La Perla Antigastrálgica. Cura los padecimientos del estómago. Del Doctor Delgado. Medicaion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos, etc.

Somatose. Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Se vende en las boticas y droguerías.

NERVIOS. La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos se curan siempre tomando el acreditado «Elixir Bertrán» (polibromurado). No desconfiar de su curación por antiguo que sea el mal.

ELIPIPTON. Cura eficazmente: EPILEPSIA, INSOMNIOS, ENFERMEDADES NERVIOSAS. Del mismo Autor: ERGOTINA.

ADRIA. Compañía Real Húngara de Navegación Marítima. Servicio rápido para Marsella directo. Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Pavimentos de asfalto. Estos pavimentos son los de mayor duración, más higiénicos, ligeros y económicos que se conocen. Un terrazo con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en unos sótanos asfaltados desaparece la humedad por completo.

El rabioso dolor de muelas carladas. Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA. (anagrama) de ANDRES y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia.

SALES DEL PILAR. SIN RIVAL PARA LAS AFECCIONES DEL ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES É INTERSTINOS. INFALIBLE contra la OBESIDAD. De venta en Farmacias y Droguerías.—Agentes generales para España y Portugal: Sres. José y Blanc, Barcelona.

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª. El día 4 fíjamente del presente mes de Noviembre saldrá de este puerto el magnífico vapor MIGUEL M. PINILLOS con escala en Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana. Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

Catalina. con escala en Canarias, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y Veracruz. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Consignatarios en Valencia: REQUENA É HIJOS, calle de Colón, 72.—Teléfono 426. Informarán en el Grao, La Roda Hermanos, Contramuelle, 4.

Servicios de la Compañía Trasatlántica. Línea de Cuba y Méjico. El día 17 de Octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Línea de Filipinas. El día 3 de Octubre saldrá de Liverpool y el 19 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias. El vapor directamente para Génova, Por-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo con transbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón, y Australia.

Línea de Canarias. El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz. El vapor Manuel L. Villaverde directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tánger. Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados. Nota. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

VAPORES DIRECTOS Á BARCELONA. Salidas fijas todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION. DIRECCION: Luis Vives, 3, entresuelo. Despacho de pasajes en la Agencia: Grao, Contramuelle, 2.

A las señoras en estado interesante. Los molestos vómitos de las embarazadas cesan con el uso de la MAGNÉSIA FERVESCENTE DEL DR. COSTAS, que también es muy eficaz en las malas digestiones, acideces, estreñimiento, náuseas, etc. Frasco, 10 reales. Antigua farmacia de Costas, frente al campanario de Santa Catalina.

Compañía Valenciana DE NAVEGACION. Servicio regular de vapores. Para Argel, EL HISPANIA; Para Glasgow, EL OSIRIS; Para Londres, EL KOLOZSNAR; Para Liverpool, EL ELSA MEZELL; Para Londres y Ambere, EL RUBY.

WUESPEDES. Se desea un caballero ó familia particular, á pupilos, con asistencia ó sin ella. Razón, Kiosco Popular, Solares de San Francisco, junto al Ayuntamiento. Se ceden una sala y alcaoba amuebladas ó sin muebles, á un sacerdote ó caballero, con asistencia ó sin ella. Tambián á 40 pesetas mes. Razón: calle Rutada, 37, 2.ª izquierda.

VAPORES ASTURIANOS. Itinerario fijo. El Anselmo saldrá el 3 del presente mes para Aguilas, Almería, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivedes, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

Ventas. Venta de una casa compuesta de planta y tres pisos, en el interior de una ciudad, por 4.000 pesetas; de otra por 16.000 de patio, con plaza, de otra por 10.000 de dos pisos grandes, de otra por 25.000 de una casa de 12 habitaciones, de otra por 25.000 y de buena habitación; razón, Esquilola, 7, 2.ª derecha.

Callicida Jackson. Infalible contra ojos de gallo, cataratas, dolores, etc. Precio: caja de 12 botellitas, 5 céntimos; dos botellitas, 15 céntimos. Depósito venta: D. José Bonet, Dentista, frente Miguelete.—Valencia.

No más canas. Higiénico Regenerador Dr. Jackson. Se devuelve primitivo color á canas, se promueve crecimiento, evita caída de los mismos, no pone pegajosidad, pudiéndose lavar y rizar. Quien quiera saber pronto cuáles son los remedios que recomienda Agn. Jackson, Dr. Jackson productor de los mismos, pronto seguros resultados. Depósito venta: D. José Bonet, Dentista, frente Miguelete, 4.ª planta. Depósito venta: D. José Bonet, Dentista, frente Miguelete.—Valencia.

PERSIANAS. Fábrica de de Joaquín Navarro. con patente de invención, se construyen de todas clases. 4, Plaza de Mirasol 4.

Portería. La desea una madre con dos hijos. Buenos informes: calle Zapateros, 6, 3.ª puerta.

Interesante. Personal inteligente y práctico, para el cuidado de enfermos, se proporciona en la calle Alta, 30, principal.

Piano. Se vende, un magnífico piano de cola, de marca acreditada, propio para un casino ó círculo de recreo, precio 750 pesetas; se puede ver en el café «El Siglo».

Aprovecharse. En la calle de Siurana, 13, entresuelo, está liquidándose á precios ventajosos para el comprador, diferentes muebles, entre ellos: un escritorio, un escritorio de roble procedente de un taller de ebanistería disuelto. También hay una baranda de escritorio, hanooson sus herramietas: chimenea, caldera y potes para la cola, gatos, marcos y galerías de espejo etc. Abierto de 9 mañana á tarde.

Almoneda. Dicha casa hará almoneda el día 2 y siguientes del mes entrante, de todos los efectos de plazo venido. Aviso á los interesados.

DINERO. Sobre fincas de 3 á 7 por 100 anual y otros letras aceptadas por propietarios al 3 por 100 mensual. Diríjanse con ofertas y demandas al Centro Hipotecario, Ballesteros, 4, Despacho de 9 á 14.

CHALET. En el camino del Grao se vende uno ó se alquila; darán razón en el huerto de naranjos junto á la Cruz, para verlo y tratar de 10 á 12 y de 3 á 5.

VENTA. de un huerto con casa para habitar en término de Torremorales, situado á la entrada de la carretera de Turis (camino del Chorro). Dicho huerto tiene una extensión de 17.000 palmos, con pozo y agua de la fuente para su riego, pues los árboles que contiene son frutales: tiene además pasadizos, dentro del huerto hay un trozo de terreno para construir si se quiere un bonito chalet. Todo el está cerrado por una verja de hierro con tres puertas de entrada, una de ellas de hierro. Para más informes, nos dará el interesado. Calle de Calabazas, 55, principal.

SE VENDE. por la cuarta parte de su precio máquinas y calderas de vapor, motores, aparatos y herramientas. Exposición permanente en Arroyos, Despacho Peris y Valero, 17, J. Figuerola, Valencia.

Academia de música. Clases de solfeo diarias á 10 reales, y de piano desde 18. Lecciones á domicilio á precios reducidos. Se añnan pianos desde 10 reales. calle de San Agustín, 2, 2.ª izquierda.

Modista. Se confeccionan trajes en 48 horas; precios económicos, calle del Transito, 4, 3.ª se necesitan oficiales.

Antigüedades y objetos de arte. Se compran por todo su valor los objetos siguientes: Tapices, cuadros, ovas, damascos, bordados, encajes de hilo blanco, muebles, porcelanas y hierros. Plaza de Collado, 7, junto á la Lonja.

ALFOMBRAS. No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masó, calle Calatrava, 1 y 2, donde encontrarán de todas clases y gustos á precios tan reducidos como los pueda tener la primera casa de este género.